

8 h. le soleil chauffe déjà assez, et nous n'avons presque rien pris en partant de Khan-Loubban, nous avons faim et soif surtout. Nous arrêtons à Haouara pour nous reposer un peu et casser la croûte. Les braves arabes musulmans du village nous apportent de l'eau et du lait qu'il faut payer sans doute et que nous absorbons sans nous faire prier. On nous dit qu'en moins d'une heure et demie nous serons à Naplouse ! Il y a près de 60 h. que nous sommes en route. En avant ! voilà le Garizim ! Nous le longeons pendant une demie heure, puis nous l'escaladons à moitié. Enfin nous apercevons Naplouse, l'ancienne Sichem, entre le mont Hébal et le mont Gârizim. Là-bas, à droite est le puits de Jacob. C'est là que Notre Seigneur se fit connaître à la Samaritaine, c'est là qu'il eut soif, comme nous, en venant de Jérusalem. Puis c'est là la ville où les apôtres étaient allés faire les provisions. Oh doux souvenirs chrétiens ! douces impressions du pèlerin qui voit pour la première fois ces lieux consacrés et divinisés par le Sauveur !

Nous passerons 12 jours ici, nous irons camper de l'autre côté de la ville où nous serons plus tranquilles, où nous respirerons un air plus frais, et où nous jouirons d'un plus beau coup d'œil sur Sichem et les alentours. Je n'entreprendrai pas de te faire le diaire complet de notre séjour sous la tente à Naplouse. Il faudrait un volume, je crois, pour raconter le plaisir que nous y avons goûté, l'honneur que nous ont témoigné ces Naplousites qu'on nous avait dits si fanatiques. Le pacha lui-même a été enchanté de notre visite ou plutôt des visites que nous sommes allés lui rendre, fanfare en tête. Son Excellence a été très flattée en particulier d'entendre pour la première fois peut être une fanfare complète jouer le "Salut du Sultan," air favori des Turcs, que nos petits artistes ont appris pendant leur séjour à Naplouse pour l'avoir entendu jouer par la musique militaire. Le pacha a voulu nous honorer d'une visite à notre tente ; nous avions orné notre *tombé* de notre mieux : tapis, verdure, guirlande ; fauteuils, etc. Le lendemain, son excellence nous envoie 4 ou 5 magnifiques et énormes gâteaux du pays. Tout le monde, nos enfants en particulier leur firent honneur, à la collation de 4 heures.

A Naplouse, nous avons le bonheur de dire nos messes chaque jour, sous la tente ; nous avons apporté trois autels avec nous. De plus, les enfants ne furent pas privés de leurs offices grecs. Chaque jour un des prêtres du presbytère grec-melchite de Na-